

Beratungsunterlage

öffentlich	Gemeinderat	15.02.2022	Beratung und Beschlussfassung
------------	-------------	------------	-------------------------------

Regionale Schulentwicklung Berufliche Schulen im Bodenseekreis - Beschluss der Stellungnahme der Stadt

Der Landkreis Bodenseekreis hat für seine beruflichen Schulen einen regionalen Schulentwicklungsprozess angestoßen. Ziel ist eine zukunftsorientierte Fortentwicklung dieses Bildungszweiges. Berührt von diesem Schulentwicklungsprozess ist auch der Bereich der Erzieher*innen-Fachschulausbildung. Gegenwärtig ist die Fachschule für Sozialpädagogik der Justus-von-Liebig-Schule Überlingen als Außenstelle in Markdorf eingerichtet. In einem ersten Schritt erfolgt die Zuordnung der Fachschule für Sozialpädagogik organisatorisch von Überlingen nach Friedrichshafen zum Schuljahr 2022/23. Mit dieser organisatorischen Änderung wird der Unterricht ab diesem Zeitpunkt unter der Leitung der Friedrichshafener Schule in Markdorf stattfinden. Eine Verlagerung der Fachschule selbst ist damit noch nicht verbunden. Eine Verlegung der Fachschule an einen anderen Standort wird dann erfolgen, wenn auch die bauliche Schulentwicklung abgeschlossen werden kann. Ein Zeitplan, wann dies der Fall sein wird, konnte von der Kreisverwaltung noch nicht bekannt gegeben werden. Auch zum längerfristigen Bestand der Pestalozzi Schule kann der Landkreis derzeit noch keine abschließende Aussage treffen. Die regionale Schulentwicklung für die beruflichen Schulen im Bodenseekreis wurde inzwischen vom Kreistag des Bodenseekreises einstimmig verabschiedet. Die betroffenen Standortgemeinden wurden vom Landkreis über den Schulentwicklungsprozess informiert und im Rahmen einer förmlichen Anhörung um eine Stellungnahme gebeten.

Wir bedauern prinzipiell die Verlagerung dieser Bildungseinrichtung. Der Standort der Fachschule an der Pestalozzistraße führte als Nebenfolge immer wieder auch zu deutlich spürbaren verkehrlichen Belastungen. Die Verwaltung steht der regionalen Schulentwicklung des Bodenseekreises aufgeschlossen neutral bis konstruktiv gegenüber. Es wird

vorgeschlagen, dass die Stadt in ihrer Stellungnahme an den Landkreis ihre Kenntnisnahme zum Schulentwicklungsprozess zum Ausdruck bringt. Der Gemeinderat wird um Beratung und Beschlussfassung gebeten.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt folgende Stellungnahme:

Die Stadt Markdorf nimmt den regionalen Schulentwicklungsprozess für die beruflichen Schulen im Bodenseekreis zur Kenntnis.